



Lettre d'information
Mai 2025



Odile Avezou

*Conseillère des Français de l'étranger
Présidente du conseil consulaire
Suisse alémanique, Tessin, Liechtenstein*

Chères et chers compatriotes,

Malgré les turbulences qui secouent notre monde, j'espère que ce mois de mai saura, in fine, nous offrir un peu de répit, voire même des raisons de ne pas désespérer.

C'est aussi l'occasion de partager une nouvelle infolettre visant à vous transmettre, comme toujours, des informations concrètes et des sujets de réflexion :

- la dernière campagne fiscale concernant les contribuables non-résidents;
- un séminaire consacré au numérique à l'école, un sujet aussi actuel que sensible : faut-il l'abandonner ou plutôt repenser son usage ? Une thématique également abordée lors du conseil d'établissement du Lycée Français de Zurich en mars dernier auquel j'ai assisté;
- le lancement des Assises de la Protection Sociale des Français de l'Étranger;
- un rappel important : l'obtention du permis C de résidence en Suisse est conditionnée, entre autres, à un niveau de langue validé par test — mieux vaut donc s'y préparer;
- enfin, un focus sur le site de la confédération "ALERTSWISS" : s'informer et avoir les bons réflexes en cas de crise.

Pour conclure cette introduction, une maxime à méditer en ces temps incertains où la démocratie subit des coups de boutoir :

« Pour qu'on ne puisse abuser du pouvoir, il faut que, par la disposition des choses, le pouvoir arrête le pouvoir. » Montesquieu

Bonne lecture

[Me contacter](#)



Impôts des non résidents

La **date limite pour déclarer vos revenus en ligne est le 23 mai.**

La direction des impôts des non résidents répondra à toutes vos questions au cours d'un tchat Facebook organisé par France consulaire le 13 mai de 10h00 à 12h00, heure de Paris.

[Inscriptions](#)

[Tout savoir sur la campagne de déclaration](#)



Numérique à l'école ou pas ? Telle est la question

Ce sujet vous intéresse-t-il ?

Si oui, alors participez à ce webinaire le jeudi 22 mai à 13 h (heure de Paris):

"Le numérique au service des écoles françaises à l'étranger : enjeux, pratiques et perspectives"

👉 Un état des lieux des usages numériques dans le réseau, deux tables rondes, des retours d'expérience concrets, et des perspectives.

Inscriptions



ASSISES DE LA PROTECTION SOCIALE

10 mars - 10 octobre 2025

Assemblée des Français de l'étranger

Assises de la protection sociale...votre avis compte

À la demande du Gouvernement, l'Assemblée des Français de l'Étranger (AFE) organise, de mars à octobre 2025, les Assises de la Protection Sociale des Français de l'Étranger. Cette initiative vise à engager une réflexion collective et participative sur l'avenir des dispositifs de protection sociale destinés aux 3 millions de Français établis hors de France.

[Découvrir et participer](#)



Permis C: attention aux conditions

Les ressortissants français peuvent prétendre à l'obtention du permis C (résidence permanente) après cinq années de résidence ininterrompue en Suisse. Toutefois, cette démarche est soumise à certaines conditions, notamment la démonstration de compétences linguistiques suffisantes dans la langue parlée dans le canton de résidence.

Il est donc essentiel de consulter le site de l'autorité cantonale des migrations et de l'emploi de votre canton pour connaître les exigences spécifiques et la procédure à suivre afin de ne pas avoir de mauvaises surprises.

Le cas échéant, veillez à préparer votre test de langue suffisamment à l'avance.

[Tout savoir](#)



ALERTSWISS

"Mieux vaut prévenir que guérir"

Ce site vous informe de manière complète : fonctionnement des sirènes, consignes à suivre en cas d'alerte, et bien plus encore.

Quid si l'application ne fonctionne pas ? Saviez-vous qu'il existe des points de rencontre d'urgence près de chez vous ? Le site vous permet de localiser facilement le plus proche.

[**Consultez le site**](#)

Activités d'élue



Conseil consulaire bourses scolaires

7 mai

- ➡ Première session de la campagne 2025/2026

- ➡ 55 dossiers revus

Conseil d'établissement du Lycée Français de Zurich

17 mars

Discussions centrées en particulier sur:

- ➡ l'avancement du projet pHARe,

programme de lutte contre le HARcèlement à l'école, avec l'utilisation de la méthode de la « préoccupation partagée » entre autres

- ➡ le numérique, revue des enquêtes menées sur l'utilisation des tablettes au primaire et secondaire

- ➡ le projet d'établissement 2025-2030

Conseil consulaire

12 février

Première réunion de l'année de votre conseil consulaire

- ➡ Revue de la demande de subvention OLES (Organismes Locaux d'Entraide et de Solidarité) de la Société Française de Bienfaisance (SFB). C'est la seule association de notre circonscription qui bénéficie de ce label.

- ➡ Revue du bilan d'activité du consulat 2024

[En savoir plus ici](#)